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Store Orvieto:

Via dei Fabbri, 1  - Fontanelle di Bardano

(zona ind.le) 05018 ORVIETO - TR

Tel. 0763.316282 | cell. 337.927464

commerciale@gruppoercolini.it

Store Viterbo:

Tangenziale Ovest 42/a

01100 Viterbo (VT) 

Tel.0761/275644 | cell. 335/7295682

viterbo@gruppoercolini.it

Store Chiusi:

Centro Commerciale Etrusco

Via dell'Orchidea - 53043 Chiusi (SI)

cell. 320.9280533

chiusi@gruppoercolini.it

W W W . E R C O L I N I H O M E . I T

Solo il meglio per la tua casa.

Un nuovo showroom di 600 mq
Via dei Fabbri, 1  (Fontanelle di Bardano) ORVIETO

PARQUET | CENTRO CUCINE | INFISSI E SERRAMENTI | PORTE | BLINDATI | BASCULANTI | SCALE | RIVESTIMENTI | ARREDO BAGNO | LAMINATI



4 5

Mondo
38

Fenomeno
37

Itinerary
34

InfoMotori
40

Focus
27

InfoSalute
28

6
Comprensorio

rivista.ilvicino.it  -  info@ilvicino.it

Direttore responsabile
Sergio Cesarini

Editore
Easymedia srl

Redazione
Lorenzo Grasso, Leandro Tortolini, 
Silvia Angeli, Maria Vittoria Pronesti, 
Damiano Bellocchio, Cristina Dini, Letizia 
Baciarello, Claudio Dini. 

Progetto grafico e impaginazione
Silvia Angeli

Stampa Graffietti Montefiascone (VT)

Registrazione al Tribunale di Terni 
n°4 del 29.07.05

0763.393024

Per la pubblicità

SOMMARIO di Lorenzo Grasso

L'idea di speranza, come diceva Mario  Monicelli, e' 
già di per sé una fregatura. Perché vivi in un'attesa 
immobile che non ti porta a fare nulla. 
E nel frattempo rimani fregato. 
Ecco il concetto di ideale mi fa un po' pensare alla 
stessa cosa. 
Città ideale? Cosa significa? 
Certo ognuno di noi vorrebbe vivere in un posto 
ed in un tempo ideale. 
Ma ad un certo punto bisogna fare i conti con le 
realtà. 
E la realtà a poco a che fare con l'ideale. 
Perché per fare le cose ci vuole tempo, conoscenza 
della materia, pragmatismo.
Soprattutto sul pragmatismo siamo secondo me 
carenti. 
Una piccola città come la nostra che in anni non 
e' riuscita a risolvere il problema del traffico, dei 
parcheggi, sei trasporti, di colpo vuole risolvere 
i problemi inerenti a case, affitti, mancanza di 
abitanti e chi più be' ha più ne metta.
Partire dal basso secondo me e' sempre la cosa 
più funzionale, ha un effetto domino che porta con 
sé altre soluzioni.
Vanno prese decisioni anche impopolari, sul 
momento, ma capaci di dare frutti in poco tempo. 
Serve anche e soprattutto prenderai cura del 
'corpo' di questa città, ormai martoriato, perché 
una città che si definisce turistica ed accogliente 
non puoi cadere a pezzi lentamente.
La caserma e' fatiscente, certe piazza sono 
abbandonate alla buona carenza dei privati. 
Anche la situazione dello stoccaggio 
dell'indifferenziata, con l'arrivo della bella 
stagione, tornerà ad essere un grosso problema. 
Ideale? Io partirei dal Normale.

CITTÀ IDEALE O 
REALE ?

{ parla con il Vicino } info@ilvicino.it

Gres effetto marmo
60X60 Calacatta Gold

2222,90,90
46,00

+IVA+IVA
-50%

RISPARMIA CON STILE !

FINO AL 
5 MAGGIO
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MEDIA STAZIONE 
MEDIANA 
03/03/2001
di Mirko Belliscioni

Non era solo, gli pareva di 
esserlo, ma non lo era. In 
quella sala d'aspetto c'erano 
una quarantina di persone, 
molte delle quali dormivano e 
Giosuè si sentiva stranamente 
sollevato da quelle sconosciute 
presenze. Senza accorgersene 
prese sonno anche lui e 
in pochi minuti iniziò a 
sognare: era in quello stesso 
luogo ma il lucernario della 
stazione era completamente 
nero, interamente coperto di 
pipistrelli. Cercava di avvisare 
chi gli era intorno, ma nessun' 
altro pareva vederli. Solo lui 
poteva notare la loro presenza, 
e solo lui era quindi spaventato. 
Era evidente che quel giorno 
aveva bevuto troppo, troppo in 
fretta e da troppo poco.

IMBARCAZIONE NEL 
MEDITERRANEO 
04/04/2001
di Mirko Belliscioni

Su quella barchetta stavano 
davvero stretti, erano tutti 
albanesi tranne tre turchi e 
un ragazzo giapponese. Era 
insolito scorgere due occhi a 
mandorla su un'imbarcazione 
colma di poveri in cerca di 
fortuna. Come ci fosse arrivato 
non se lo ricordava nemmeno 
più Pyong, dopo mesi passati 
a lavorare in campagna fra 
India e Sri Lanka, era partito 
verso ovest. Aveva attraversato 
Pakistan, Afghanistan, Iran, 
Iraq, Turchia e Grecia per 
approdare nella piccola 
Albania, da qui prese il largo 
nell' adriatico. Quella sera il 
mare era forza sei, da Durazzo 
in circa sette ore sarebbero 
arrivati in puglia; nella 
stiva c'erano parecchi kg di 
marijuana e tutti lo sapevano, 
tutti avevano pagato un milione 
di lire ciascuno agli scafisti, 
tutti avevano paura, speranza, 
sogni, desideri, nessuno 
conosceva la propria storia.

La giunta comunale di Orvieto 
ha approvato il rendiconto di 
gestione dell’anno 2023. L’atto 
sarà ora portato all’approva-
zione del Consiglio Comunale 
entro la fine del mese di apri-
le. "Grazie a una gestione vir-
tuosa del bilancio e agli effetti 
della positiva conclusione del 
contenzioso con la Ban-
ca Nazionale del Lavoro 
sui contratti swap – spie-
ga l’assessore al Bilancio, 
Piergiorgio Pizzo, il conto 
consuntivo 2023 chiude 
con 3,5 milioni di euro di 
avanzo. Solo oggi, con 
l’approvazione di questo 
atto, viene realmente e 
definitivamente azzerato il 
disavanzo del Comune di 
Orvieto".
“Nel 2019, al momento del 
nostro insediamento – prose-
gue – abbiamo infatti eredita-
to un bilancio con ancora oltre 
3,5 milioni di euro di disavan-
zo, nonostante la sbandierata 
uscita dal predissesto che non 
aveva affatto cancellato il debi-
to. Con questo fardello abbia-

mo dovuto fare i conti in questi 
cinque anni, ma grazie ad un 
lavoro attento ed efficace ab-
biamo dimostrato che era pos-
sibile rientrare dal disavanzo 
senza immobilizzare la città ma 
anzi investendo sulle manuten-
zioni che erano completamente 
ferme, sui lavori pubblici che 

erano bloccati, sulla cultura e 
sul turismo con la tassa di sog-
giorno che solo in questi anni è 
stata utilizzata veramente come 
tassa di scopo per le politiche 
turistiche e culturali, la promo-
zione della città e gli eventi.
La chiusura positiva della vicen-
da degli swap, che va ricordato 

è frutto di una azione forte-
mente voluta nel 2011 dall’allo-
ra Giunta Concina e dall’asses-
sore Maurizio Romiti, oggi non 
solo ha confermato che quella 
era stata una scelta giusta ma 
ha consentito infine di liberare 
risorse importanti che erano 
state accantonate per far fronte 

a una eventuale pronuncia 
negativa".
"Con le risorse derivan-
ti dall’avanzo di bilancio, 
che possono essere uti-
lizzate per investimenti, 
potranno essere realizzati 
sin da subito gli interventi 
programmati sulle scuole, 
a partire dal rifacimento 
della copertura della Se-
condaria di Primo Grado 
‘Ippolito Scalza’ di Cico-

nia, e sugli impianti sportivi, 
dalla piscina al complesso del-
lo Stadio ‘Luigi Muzi’. E con un 
bilancio sano e senza vincoli 
– conclude – sarà possibile, a 
partire dalla manovra 2025, 
intervenire gradualmente per 
rivedere la tassazione sui citta-
dini".

Gli Oratori e gli edifici 
che ospitano i Centri di 
Vita Associativa, potran-
no essere riqualificati e 
ammodernati grazie alle 
risorse stanziate dalla Re-
gione Umbria. A render-
lo noto l’assessore alla 
riqualificazione urbana, 
Paola Agabiti.
“Per la prima volta, ri-
conoscendo il valore so-
ciale e culturale degli 
oratori è stato stanziato 1 mi-
lione 500 mila euro per la loro 
riqualificazione. 
Inoltre - prosegue Agabiti - 
sono stati destinati ai Comuni 
1.500.000 euro per interventi 
di riqualificazione degli edifici 
che ospitano i CVA o centri che 
svolgono attività similari. Sem-
pre per i Comuni sono stati 
previsti ulteriori 3.077.000 
euro per la riqualificazione ur-
bana, l’efficientamento ener-
getico degli immobili pubblici, 
la connettività e la mobilità so-
stenibile”.

Nelle prossime settimane sa-
ranno pubblicati i relativi avvisi.
  “Gli oratori e i centri di vita as-
sociativa dei Comuni, rappre-
sentano luoghi di aggregazio-
ne fondamentali in un mondo 
in cui la socialità sta diventando 
sempre più un valore da tute-
lare”.
“Gli oratori in particolare – ha 

detto Agabiti - svolgono 
una forte azione educativa 
e agiscono sulla preven-
zione del disagio minorile 
e adolescenziale. Insieme 
alla scuola costituiscono 
i principali luoghi, oltre le 
mura domestiche, in cui si 
cresce, ci si confronta, si 
pratica sport, si imparano 

r e g o l e 
e rispet-
to per 
tutti. In 
Umbr ia 
rappre-
sentano 
una re-
altà for-
temente 

radicata con tanti bambini, ra-
gazzi e giovani che partecipa-
no alle molteplici attività che li 
animano. 
Con questa consapevolezza 
abbiamo voluto finanziare pro-
getti di manutenzione straordi-
naria per renderli sempre più 
sicuri, belli e funzionali”.

Comune di Orvieto e bilancio consuntivo.Comune di Orvieto e bilancio consuntivo.

Oratori e stanziamento regionale.Oratori e stanziamento regionale.

"Osteria di campagna
ricette della tradizione, musica e vini buoni"

Simone e Matteo vi aspettano 

Nuova 
gestione
Vi proponiamo ottime ricette della tradizione orvietana 
e del centro Italia, proprio come le facevano le nonne, con 
amore e uso di materie prime di qualità, fornite da produttori 
e allevatori locali rigorosamente selezionati.

La nostra carta dei vini segue la stessa filosofia, con vini 
naturali, di vignaioli indipendenti, vecchie vigne o comunque 
vini etici, sostenibili e con cura nella produzione.

Come nelle migliori osterie di una volta,
AL FICO NON MANCA MAI LA MUSICA: 

organizziamo settimanalmente concerti ed eventi 
culturali, accompagnati da ottimo cibo e vino.

L’ampio spazio, anche esterno, 
rende L’Osteria del Fico un 
ambiente perfetto per eventi, 
banchetti e cerimonie grazie 
anche al piacevolissimo e sicuro 
spazio giochi per bambini.

Da noi trovate anche gustosi piatti 
vegetariani  e per chi è celiaco 
o presenta altre intolleranze 
alimentari.

Chiamaci e prenota subito il tuo tavolo!
Via della Svolta, 47  · Orvieto (TR)

Tel: 370 1327246
osteriadelficoorvieto@gmail.com

Approvato dalla Giunta co-
munale del sindaco Romizi lo 
schema di Rendiconto 2023 
che evidenzia un risultato di 
gestione al 31 dicembre di 
circa 39 milioni di euro, di cui 
35 per la parte corrente e 4 
per quella capitale. Il risultato 
di amministrazione è stato di 
circa 141 milioni di euro e ha 
consentito non solo il riassor-
bimento integrale dell’intero 
disavanzo residuo di circa 10,3 
milioni di euro (8,3 derivante 
dal riaccertamento straordi-
nario dei residui anno 2014 e 
2 milioni di euro derivante dal 
Fondo anticipazione liquidità 
contratto nel 2013), ma an-
che il conseguimento, per la 
prima volta dopo almeno 10 
anni, di un avanzo positivo di 
5,7 milio-
ni di euro. 
Come si 
ricorderà, 
il disavan-
zo iniziale 
da riaccer-
t a m e n t o 
era pari a 
euro 34,6 
milioni e 
lo stesso 
si sarebbe dovuto recuperare 
nel 2042; invece, nell’arco di 
soli 9 anni l’Amministrazione 
comunale guidata dal sindaco 
Andrea Romizi è riuscita nella 
straordinaria operazione di ri-
sanamento dei conti.
 Il 2023 è stato anche carat-
terizzato da un’intensa atti-
vità di monitoraggio volto al 
recupero dell’evasione che ha 
registrato valori complessivi 
di oltre 10 milioni di euro con 
conseguente impatto positivo 
sul fronte entrate comunali.

Relativamente alla gestione 
della tesoreria al 31.12.2023 
si è registrato un saldo di cas-
sa di 80,6 milioni, con un in-
cremento significativo rispetto 
all’anno precedente. Si ram-
menta, inoltre, che a partire 
dall’esercizio 2019 non sono 
presenti anticipazioni di te-
soreria non restituite a fine 
anno, e, comunque, dall’eser-
cizio 2022 l’Ente non ha fatto 
più ricorso all’anticipazione 
di tesoreria, consentendo un 
risparmio considerevole sugli 
interessi passivi. In termini di 
tempi di pagamento, il 2023 
registra una media di 0,25 
giorni evidenziando il rispetto 
degli stessi.
Infine, per quanto riguarda 
gli investimenti, il rendicon-

to 2023 evidenzia una spe-
sa media pro capite in forte 
crescita, pari a 199 euro (nel 
2022 era di 119 euro), per un 
indebitamento totale dell’ente 
di 99,4 mln, di cui 5,3 milioni 
di nuovi mutui volti al recupero 
dello stadio Curi. È, infine, im-
portante segnalare che il trend 
del debito residuo registra una 
riduzione del 40% circa tra il 
2010 e il 2023 e del 25% circa 
a partire dal 2013, con un in-
debitamento pro capite di 604 
euro, contro gli 801 di dieci 
anni prima.

Perugia, il bilancio del Comune Perugia, il bilancio del Comune 
torna in positivo.torna in positivo.
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“L’ATER, Azienda territoriale 
per l’edilizia residenziale della 
Regione Umbria, ha avviato la 
vendita tramite asta pubblica di 
152 alloggi di edilizia residen-
ziale sociale di sua proprietà, 
in attuazione del programma 
concordato e autorizzato dalla 
Giunta regionale”.
L’assessore regionale alle Po-
litiche della casa, Enrico Me-
lasecche, nel comunicarlo, 
sottolinea che “i potenziali 
proventi, stimabili in circa 6 
milioni di euro, concorreranno 
alla programmazione regio-
nale e saranno destinati alla 
riqualificazione e all’incre-
mento degli alloggi di edilizia 
residenziale sociale mediante 
recupero e manutenzione stra-
ordinaria, ad opere di supe-
ramento delle barriere archi-
tettoniche e di rigenerazione 
urbana”.
“Questa operazione – prose-
gue -, che offre l’opportunità 
di diventare proprietari della 
prima casa, ma avrà anche 
ricadute positive per i nuclei 
familiari in situazione di disa-
gio che sono in attesa di un’a-
bitazione producendo impatti 
sociali rilevanti sul territorio. 
Allo stesso tempo consente ad 
ATER Umbria di programmare 
le proprie attività e contempo-
raneamente gestire in modo 

ottimale il proprio patrimo-
nio immobiliare, pianificando 
interventi di manutenzione, 
riqualificazione ed efficienta-
mento degli immobili, a be-
neficio sia degli attuali che dei 
futuri assegnatari”.
  La maggior parte dei 152 al-
loggi messi in vendita è ubica-
ta nei Comuni ad alta tensione 
abitativa; in particolare, sono 
65 a Terni, 29 a Perugia, 19 a 
Foligno, 9 a Città di Castello, 3 
a Spoleto, 3 a Todi, 3 a Gualdo 
Tadino, 3 a Alviano, 2 a Narni, 
2 a Orvieto, 2 a Umbertide, 2 
a Valfabbrica, 1 ad Amelia, 1 
a Bettona, 1 a Bevagna, 1 a 
Castiglione del Lago, 
1 a Città della Pieve, 1 
a Giove, 1 a Magione, 
1 a Sellano, 1 a Sigillo 
e 1 a Stroncone.
Vari Comuni che han-
no un patrimonio 
proprio ma gestito 
dall’ATER, non avendo 
le risorse per riqualifi-
care gli appartamenti 
degradati di proprietà 
hanno già intrapreso, 
su autorizzazione del-
la Regione, un percor-
so analogo. Ad esempio il Co-
mune di Terni che non ha mai 
contribuito a fornire all’ATER i 
finanziamenti necessari per i 
propri appartamenti, nel caso 

emergano casi come alcuni di 
quelli segnalati in cui il degra-
do è evidente, ha la possibilità 
di provvedere previo accordo 
con la Regione.
Come partecipare all’acquisto 
degli appartamenti in vendita.
Le offerte possono essere pre-
sentate all’ATER Umbria fino 
alle ore 12,00 di martedì 30 
aprile 2024, secondo le moda-
lità descritte nel bando d’asta 
consultabile nel sito aziendale 
(https://www.ater.umbria.it/) 
in cui sono reperibili tutte le in-
formazioni necessarie, anche 
sui dati identificativi dei singoli 
alloggi posti in vendita.

Le basi d’asta per gli appar-
tamenti in vendita variano da 
un minimo di 16.825,61 euro 
ad un massimo di 115.577,18 
euro.

L’apertura delle buste avrà 
luogo a partire dalle ore 9,30 
di mercoledì 8 maggio 2024 
e i risultati saranno pubblica-
ti giovedì 9 maggio 2024 nel 
sito dell’ATER.
L’esperimento d’asta, per cia-
scun immobile ed eventuali 
relative pertinenze, avverrà ad 
unico incanto, il giorno 8 mag-
gio 2024, mediante offerte 
segrete, per singolo immobile, 
esclusivamente in aumento, 
da confrontarsi con il prezzo a 
base d’asta indicato nell’elen-
co consultabile nel sito dell’A-
TER.
È previsto un programma di 

visite agli im-
mobili in ven-
dita, previa 
prenotazione, 
da concordare 
con la Segre-
teria dell’Ente 
ai numeri tele-
fonici: 0744 / 
482459 – 0744 
/ 482201 oppu-
re tramite mail: 
info@ater.um-
bria.it.
Sarà possibile 

visionare gli appartamenti in 
vendita entro il 18 aprile 2024.

Le imprese femminili svolgono 
un ruolo fondamentale per la 
crescita. Basti pensare all’at-
tenzione per gli investimenti 
green che hanno a che fare 
con il mondo che lasceremo 
alle nuove generazioni.
Tra le imprese femminili la ten-
denza agli investimenti green 
è forte. Le eco-investitrici sono 
31,9% a livello nazionale e il 
27,9% a livello umbro, con una 
forte preponderanza delle im-
prese localizzate a Terni dove 
le green sono molto oltre la 
media nazionale (34,8%).
Le grandi potenzialità dell’im-
prenditoria femminile ci ven-
gono consegnate dal recente 
Report presentato a Terni, da 
Unioncamere su dati Taglia-
carne, nel corso del convegno 
“Impresa, singolare femmini-

le. Caratteristiche e fabbisogni 
dell’imprenditoria femminile 
dalla voce delle protagoniste”.
L’Umbria è al quarto posto in 
Italia per tasso di femminiliz-
zazione del tessuto imprendi-
toriale (24,8% per un totale 
di 23.043 aziende iscritte al 
Registro Imprese dell’Ente ca-
merale).
Ma c’è ancora molta strada da 
fare perché le donne impren-
ditrici sono ancora sottorap-
presentate (appena il 27,1% 
al 31 dicembre 2023, ricopre 
il ruolo di amministratrice di 
una società) ed è ancora forte 
il gap sulla capacità di fare in-
novazione.
In Umbria le start up innova-
tive femminili sono appena il 
12,2% del totale (26 in valore 
assoluto), il 13,6% a livello na-

zionale. Come ancora troppo 
marcata in regione è la ten-
denza al fare impresa nei set-
tori tradizionalmente femminili 
che hanno a che fare con la 
cura della persona, con l’istru-
zione, con l’assistenza sociale.
Basti pensare che nel settore 
“altri servizi alla persona” (che 
comprende attività come par-
rucchiere, estetiste, organiz-
zazione di eventi etc) il 64,1% 
delle aziende (al 31 dicembre 
2023) è a guida femminile, 
nel settore moda lo sono qua-
si la metà, ossia il 48,6% del 
totale.
La spinta al cambiamento può 
arrivare dalla Certificazio-
ne della parità di genere nel 
mondo del lavoro. L’importan-
te ruolo dei Comitati Impren-
ditoria Femminile delle Came-

re di Commercio, può essere 
da traino per la buona riuscita 
dell’ottenimento del risultato 
finale anche grazie all’accor-
do con il Dipartimento di pari 
opportunità.
E i finanziamenti della cer-
tificazione ci sono ancora. Il 
bando è aperto e le imprese 
possono presentare domanda 
fino al 28 marzo.  
Qualcosa nel mondo del-
le donne che fanno impresa 
però sta cambiando. Cresce 
infatti la propensione delle im-
prenditrici a far ricorso a mo-
delli aziendali più strutturati. 
Le società di capitale femminili 
sono aumentate in Umbria dal 
2019 al 2023, ossia in quattro 
anni, del 10,7% mentre le ditte 
individuali sono diminuite del 
3,6%.

Comuni: vendita immobili.Comuni: vendita immobili.

Imprese femminili.Imprese femminili.
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Istituto Comprensivo Orvieto-Baschi.

“Scuole Viaggianti”.
Gli alunni delle classi seconde 
della scuola primaria Luigi Bar-
zini (A.S. 2023/2024), dell’isti-
tuto comprensivo Orvieto Ba-
schi, sotto la direzione della DS 
Antonella Meatta, guidati dalle 
docenti Desiderio, Sorrentino, 
Trabucco, Pezzini, Matera, Rel-
lini e Libertazzi hanno deciso di 
partecipare al progetto “Scuo-
le Viaggianti” verso un futuro 
sostenibile promosso da Estra, 
uno dei principali operatori 
nel settore dell’energia a livel-
lo nazionale, per contribuire a 
costruire un mondo più sosteni-
bile, vivibile ed equo. 
La finalità del progetto è quel-
la di raggiungere insieme alle 
scuole gli obiettivi di sviluppo 
sostenibile previsti dall’Agenda 
2030 dell’ONU.
Gli alunni, utilizzando metodo-
logie didattiche attive e inno-

vative, dopo un’attenta osser-
vazione della città di Orvieto, 
attraverso uscite sul territorio, 
hanno deciso di contribuire a 
trasformare una zona della 
città di Orvieto, nello specifico 
i Giardini Comunali di fronte 
alla scuola, affinché possano 
diventare uno spazio accessibi-
le e inclusivo per tutti i bambini 
e non. In un primo momento 
hanno scelto un nuovo nome 
da dare ai giardini “ Il parco 
dell’amicizia e della pace”, due 
valori civici ed etici fondamen-
tali per la loro crescita perso-
nale. Successivamente, come 
dei piccoli architetti, hanno re-
alizzato una piantina in scala, 
lavorando in cooperative lear-
ning, nella quale hanno inseri-
to tutti quegli elementi ritenuti 
necessari affinchè il parco sia 
inclusivo e fruibile da tutti. In 
data 4 marzo gli alunni, in visi-
ta presso il palazzo comunale, 
sono stati ricevuti dalla sindaca 
Roberta Tardani, che con genti-
lezza e grande accoglienza ha 
ascoltato le proposte dei bam-
bini e protocollato il progetto 
da presentare alla Giunta e al 
Consiglio Comunale. I bambini 
sono rimasti sorpresi e colpiti 
dalla storia del Comune e dai 
racconti del sindaco, che ha 
sua volta, per renderli prota-
gonisti dell’esperienza, ha fatto 
loro indossare la fascia tricolo-
re, trasformandoli i “sindaci per 
un giorno”.

COMPRENSORIO
Corpo di Polizia Locale - Comune di Orvieto.

Auricolare e cinture di sicurezza: come prevenire l'incidentalità.
L’uso dell’auricolare per 
gli apparecchi radiotele-
fonici e delle cinture di si-
curezza quando si guida 
costituiscono il principale 
strumento per la preven-
zione delle distrazioni 
durante la circolazione e, 
conseguentemente, del 
verificarsi di sinistri stra-
dali soprattutto con gravi 
conseguenze fisiche sulle 
persone.
In breve, l’auricolare e le 
cinture di sicurezza sal-
vano la vita.
Il Codice della Strada, 
al riguardo, contiene due di-
stinte previsioni normative per 
quanto concerne l’uso degli 
apparecchi telefonici ed il 
mancato utilizzo delle cinture 
di sicurezza durante la marcia.
L’articolo 172 CdS, infatti, san-
ziona l’omesso uso delle cin-
ture di sicurezza da parte dei 

conducenti dei veicoli e dei 
loro passeggeri con una san-
zione pecuniaria da 83 a 332 
Euro, oltre alla decurtazione 
per i trasgressori/conducenti 
di veicoli di 5 punti sulla pa-
tenti di guida.
Prevista, altresì, la sospensio-
ne della patente da 15 giorni 
a 2 mesi nel caso di recidiva 

nel biennio. Inve-
ce, è l’articolo 173 
del Codice sanci-
sce che chiunque 
utilizzi, senza auri-
colare ovvero sen-
za il collegamento 
bluetooth/vivavoce, 
apparecchi radio-
telefonici durante la 
guida è soggetto al 
pagamento di una 
sanzione pecunia-
ria da 165 a 660 
Euro e la decurta-

zione di 5 
punti sulla 
patente.
Anche in 
questo caso, 
nel caso di 
reiterazione 
della vio-
lazione per 
una secon-

da volta in un periodo di due 
anni, verrà applicata anche la 
sanzione accessoria della so-
spensione della patente da 1 a 
3 mesi. Doveroso un accenno 
all’articolo 171 CdS relativo ad 
in conducenti sulle due ruote 
che omettono l’uso del casco. 
In questo caso, oltre alla san-
zione da 83 a 332 Euro e la 
decurtazione di 5 punti sulla 
patente, vi sarà un fermo am-
ministrativo del mezzo per 60 
giorni.
Ten. Chiarelli Dott. William
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Stanziati 1,5 mln euro per fronteggiare il fenomeno emergenzialeStanziati 1,5 mln euro per fronteggiare il fenomeno emergenziale
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Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di  Fondazione Cotarella

Visita il sito 
www.fondazionecotarella.com 
per scoprire le nostre attività 
e conoscere i nostri progetti
Punto di ascolto Fondazione Cotarella 

DONA

• Prevenzione e cura dei disturbi alimentari
• Natura, tradizione e radici
• Sviluppo armonico ed educazione alimentare

Via G.Michelangeli 2, Orvieto • info@fondazionecotarella.com

La Scuola Primaria “G. Ro-
dari” di Orvieto Scalo ha da 
tempo instaurato una col-
laborazione con il Gordon 
College per implementare le 
capacità comunicative nella 
lingua inglese dei suoi alun-
ni. Il Gordon è un'Università 
privata con sede a Wenham 
nel Massachusetts, con una 
popolazione di circa 1.600 
studenti.
Il Campus offre numerose 
facoltà e diversi programmi 
di laurea, ma dal 1998 è an-
che presente a Orvieto con 
un suo programma di studio, 
focalizzato sullo studio delle 
discipline artistiche e delle 
materie umanistiche nel ricco 
contesto dell’arte e della cul-
tura italiana. 
Così, su richiesta dei genitori 
e, visto il successo dell’inizia-
tiva negli anni precedenti, è 
stato richiesto al College di 
proporre un nuovo intervento 
che, si sottolinea con grande 
riconoscenza, è stato svolto a 
titolo comple-
tamente gra-
tuito. 
Sono stati così 
svolti 4 incon-
tri con alcune 
s tuden te s se 
a m e r i c a n e 
durante i qua-

li gli alunni delle classi quarta 
e quinta hanno potuto inte-
ragire in lingua, ascoltando, 
parlando e svolgendo alcune 
attività semplici e stimolanti 
inerenti la programmazione 
scolastica. 
Gli alunni orvietani sono 
potuti così venire a contatto 
in maniera diversa con l’i-
dioma straniero andando a 
rafforzare le conoscenze già 
acquisite e a sperimentare 
un’esposizione maggiore alla 
lingua inglese.
In conclusione, gli Inse-
gnanti della Scuola Primaria 
“G.Rodari”, unitamente al 
DS Dott.Ssa Isabella Olim-
pieri, desiderano rivolgere 
un ulteriore e sentito ringra-
ziamento al Gordon College, 
ai suoi Responsabili, Docenti 
e Studenti per l’impegno, la 
collaborazione ed il supporto 
all’azione educativa che quo-
tidianamente svolgiamo con i 
nostri alunni, cercando di of-
frire loro il meglio possibile.

Istituto Comprensivo Orvieto-Montecchio.

Scuola primaria “G.Rodari” & Gordon 
College:  YES, WE CAN!

della morosità colpevole ed 
una forte riduzione di quel-
la incolpevole. Entro giugno 
– conclude l’assessore Mela-
secche – verrà fatto il punto 
di questa riforma per verifi-
care i comportamenti di tutti 
gli attori e prendere, se del 
caso, ulteriori provvedimenti 
correttivi. Ringrazio della col-
laborazione tutti coloro che 
hanno contribuito ad affron-
tare questo problema molto 
delicato per portarlo ad una 
soluzione che ci si augura de-
finitiva”.
Destinatari dell’Avviso che 

sarà emanato dall’ATER, a 
valere su 1,5 milioni di euro 
assegnati dalla Giunta regio-
nale, sono i “nuclei familiari 
assegnatari degli alloggi di 
edilizia residenziale pubbli-
ca che: risultano o sono sta-
ti titolari di un contratto di 
locazione alla data di ema-
nazione dell’Avviso; versano 
in una condizione di moro-
sità “incolpevole” per oneri 
condominiali o oneri condo-
miniali e canoni; hanno pa-
gato regolarmente almeno 
sei mensilità del canone di 
locazione dopo la sottoscri-

zione del contratto; sono in 
possesso, nel periodo di ri-
ferimento, di un ISEE (2023 
o 2024) del nucleo familia-
re in corso di validità fino a 
24.000 euro.
Per ciascun nucleo familia-
re avente diritto il contributo 
massimo ammissibile è pari 
ad 6.000 euro ed è destinato 
a coprire: la morosità pre-
gressa per oneri condominiali 
fino ad un massimo del 95%; 
la morosità pregressa per ca-
noni di locazione, fino ad un 
massimo del 50%, qualora 
il contributo ammissibile per 

la morosità degli oneri con-
dominiali risulti inferiore alla 
somma di 6.000 euro.
Il calcolo del contributo 
concedibile è effettuato sul-
la base della fascia ISEE di 
appartenenza del nucleo 
familiare beneficiario. La 
concessione del contributo 
ammissibile è subordinata 
alla sottoscrizione da par-
te del titolare del contratto 
di un piano di rateizzazione 
riguardante la parte residua 
minimale della morosità ec-
cedente la somma ammessa 
a contributo. 

   “Una situazione emergen-
ziale assolutamente da fron-
teggiare – dice l’assessore 
- Abbiamo pertanto reperi-
to le risorse finanziarie, ra-
schiando il fondo del barile 
con estrema difficoltà, attin-
gendo alle economie di fondi 
statali e regionali. Verranno 
assegnate all’ATER che ema-
nerà un avviso per la con-
cessione di contributi, fino a 
un massimo di 6mila euro, 
destinati al sostegno econo-
mico a favore di nuclei fami-
liari, assegnatari di alloggi di 
edilizia residenziale sociale 
pubblica, morosi incolpevoli 
nel pagamento degli oneri 
condominiali. Con successivo 
provvedimento, dopo la pub-
blicazione dell’avviso, all’A-
TER sarà liquidata una anti-
cipazione pari al 50% dello 
stanziamento previsto, al fine 
di scongiurare possibili ed in-
cipienti distacchi delle utenze 

dei servizi comuni”.
“La regolarità dei pagamenti 
deve essere però assoluta-
mente ripristinata. È fonda-
mentale – afferma l’assesso-
re Melasecche - che da oggi 
in poi ognuno contribuisca 
nei limiti delle proprie possi-
bilità in base a regole concor-
date sia con i sindacati che 
con ATER in varie riunioni. 
Chi può pagare deve quindi 
provvedere met-
tendosi in regola, 
perché sarebbe del 
tutto scorretto che 
la Regione fosse 
obbligata ad innal-
zare il livello della 
fiscalità generale 
per far fronte a si-
tuazioni irregolari 
anche in ragione 
dei controlli effet-
tuati dalla Corte 
dei Conti”. 
“Gli amministra-

tori dei condomini, sempre 
indicati dagli inquilini e non 
dall’ATER – continua - ver-
ranno però sollecitati ad 
esercitare le funzioni che loro 
competono onde evitare che 
si giunga a situazioni limite. I 
Comuni a loro volta verranno 
sensibilizzati nel fare in modo 
di collaborare al massimo nei 
controlli periodici per venire 
incontro alle famiglie in dif-

ficoltà con i propri assistenti 
sociali, soprattutto nei casi in 
cui le assegnazioni effettua-
te, di competenza dei Comu-
ni, portino a creare concen-
trazioni di fragilità rendendo 
la coabitazione difficile agli 
altri condomini”. 
“Con questo provvedimento 
ci prefiggiamo di imprimere 
una svolta che porti mag-
gior equilibrio, l’azzeramento 
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L'associazione "Gli Amici di 
Charlie" nasce nel 2012 dalla 
collaborazione di un piccolo 
gruppo di volontari, attivi già 
dal 1999 all'interno dei canili 
territoriali e nella gestione di 
numerose colonie feline, ga-
rantendo cure e favorendo le 
adozioni. Siamo impegnati in 
azioni di tutela di animali in 
difficoltà e di promozione del-
la sterilizzazione come lotta al 
randagismo.
Attualmente portiamo avanti 
la nostra attività presso il ca-
nile rifugio di Montetonico, nel 
comune di Castel Giorgio, che 
ospita i cani di numerosi comu-
ni del comprensorio orvietano.
Da alcuni mesi, grazie alla di-

sponibilità de "Il Vicino" e alla 
generosità dei ragazzi di Stop 
& Go, abbiamo la possibilità 
di mostrarvi i cani del rifugio 
in uno spazio che gentilmente 
ci è stato messo a disposizione 
nella rivista. E proprio grazie 
alla visibilità che Stop & Go 
ha voluto offrirci, alcuni dei 
cani presentati nel mensile 
hanno trovato adozione. 
Così per Saggio, Speranza, An-
tonio, Carolina e Carbonaro la 
vita è ora radicalmente cam-
biata.
Per tutti i cani che sono in at-
tesa di adozione, purtroppo 
ancora molti, ogni giorno ci 
impegniamo a fare il possibile 
per garantirgli una buona e di-

gnitosa qualità di vita.  Dato il 
numero elevato di presenze 
in canile, affrontiamo note-
voli spese veterinarie ed è 
quindi necessario il suppor-
to di donatori per provvede-
re alle cure necessarie. Con 
l’occasione invitiamo chi ha a 
cuore il benessere di questi ani-
mali a sostenerci. Anche una 
piccolissima donazione po-

trà fare la differenza.
Ringraziamo di cuore tutti co-
loro che hanno adottato e che 
sono venuti a trovarci, tutti quel-
li che ci hanno donato croc-
chette, coperte e tanto altro e 
tutti coloro che ci hanno aiutato 
a pagare le spese veterinarie, 
partecipando in vario modo, 
anche attraverso le piccole ini-
ziative di raccolta fondi.

Associazione di volontariato “Gli Amici di Charlie”.

SOSTIENI GLI AMICI DI CHARLIE.
ASD APS il Volo - San Lorenzo Nuovo (VT).

Il nostro simbolo diventa reale: il barbagianni.
Quando nel 2016 io, Marta, 
e la mia mamma, Barbara, 
abbiamo intrapreso il lungo 
percorso della costruzione 
della nostra struttura abbia-
mo sempre avuto il desiderio 
di esemplificarla con un’im-
magine che poi è diventato 
il nostro logo, di grande si-
gnificato per noi: Luigi, mio 
fratello, per cui è nato tutto 
quello che oggi abbiamo cre-
ato, che volava su un barba-
gianni, un rapace notturno 
che ha un valore particola-
re nella nostra famiglia. Nel 
2020, dopo quattro anni in 

cui il nostro progetto e i no-
stri orizzonti si erano ampliati 
già notevolmente, abbiamo 
avuto la possibilità di mate-
rializzare questo simbolo e 
abbiamo preso una coppia 
di barbagianni dando vita 
ad una nuova attività, quel-
la dell’avvicinamento e della 
cura di queste creature così 
singolari e misteriose.
Questo progetto è stato pos-
sibile perché in questi quat-
tro anni ci siamo circondate 
di persone che hanno sapu-
to avvalorare la nostra mis-
sione. Si andava ad inserire 

a l l ’ in te rno 
di quello 
degli IN-
T E R V E N T I 
A S S I S T I T I 
CON GLI 
ANIMALI ed 
aveva l’in-
tento di svi-

luppare sensi-
bilità e capacità 
nuove nei nostri 
bambini e ra-
gazzi nel contat-
to con animali 
così particolari. 
È bello vedere 
che bambini e 
ragazzi di tutte 
le età riescano, 
dopo quattro 
anni, ad avvici-
narsi e a pren-
dersi cura di 
questi animali 
anche manife-
stando il desi-
derio di dar loro 
da mangiare o 
potergli fare una carezza.
Ciò che ci ha insegnato e ci 
insegna ogni giorno l’espe-
rienza della disabilità è che 
tutte le piccole cose possono 
essere straordinarie se le si sa 

guardare con gli occhi di chi 
si impegna per dare il meglio 
quotidianamente ed è attento 
ad ogni piccolo cambiamento.

Marta Spigaglia 

AMICI, CHI VINCERÀ LA GARA DI MONGOLFIERE?
Riusciranno i fratellini Lampadino e Caramella a smascherare le 
faine Tordo e Tondo per contrastare il loro perfido scherzo?

Voliamo insieme a scoprirlo!

Oggi i fratellini arrivano al Parco dell‛Elefante, proprio 
mentre un mulinello di vento fa volare il cappello di Willy.

dove Zampacorta li attende per partecipare ad una 
gara di mongolfiere! Indossati i caschi si può iniziare!

Ma un misterioso vortice d‛aria spinge fuori dal 
percorso tutti i partecipanti! 

I quattro amici scoprono così un‛enorme ventola manovrata 
dalle due perfide faine che, smascherate, fuggono via!

Recuperati gli altri concorrenti, tornano al Giardino 
Reale, dove tutti vengono proclamati vincitori dal Re!

 

Chiamati da Zilia, Lampadino e Caramella corrono sotto 
la Grande Quercia e sono trasportati nel MagiRegno...

NON PERDETE LA PROSSIMA USCITA PER VIVERE ALTRE FANTASTICHE AVVENTURE DI LAMPADINO E CARAMELLA!

COMPRENSORIO
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Occupazione giovanile: da "g.r." 660 mila euro per nuove imprese.Occupazione giovanile: da "g.r." 660 mila euro per nuove imprese.
Il provvedimento,  che conta 
su un  fondo rotativo, pre-
vede finanziamenti a tasso 
zero per progetti di investi-
mento di imprese costituite in 
maggioranza da giovani con 
meno di 35 anni, nate non 
prima di dodici mesi dalla 
presentazione della doman-
da di accesso alle agevola-
zioni.
Le risorse andranno a copri-
re il 75 per cento dei costi di 
investimento per un importo 
massimo di 66 mila euro a 
progetto ammesso.
"Negli ultimi anni - ha ricor-
dato l'assessore Riommi - la 
legge 12 è stata oggetto di  

modifiche normative che 
hanno ulteriormente mi-
gliorato l'efficacia di questo 
strumento, in particolare per 
quanto riguarda l'accesso 
alle fideiussioni che 
bloccavano le im-
prese costituite da 
giovani, donne, cas-
saintegrati e fruitori 
di ammortizzatori 
sociali in deroga 
nell'ottenimento dei 
finanziamenti. 
La legge - ha prose-
guito Riommi - con-
ferma la sua effi-
cacia per realizzare 
condizioni idonee 

alla nascita di imprese che 
sono fondamentali per lo 
sviluppo dell'economia re-
gionale e per la creazione di 
nuovi posti di lavoro, come 

testimoniano le oltre 50 
domande di finanziamento 
pervenute solo con l'ultimo 
bando.
Le risorse assegnate dalla 

Giunta, che rappre-
sentano un ulteriore 
elemento di propul-
sione  a sostegno 
di  nuove iniziative 
imprenditoriali gio-
vanili  - ha concluso 
l'assessore -, servi-
ranno  a finanziare 
le domande pre-
sentate dal primo 
di febbraio al pros-
simo 31 maggio 
2014".

Questo mese vi presentiamo…
NUVOLA, una meravigliosa femmina incrocio pastore 
maremmano di 5 anni. 
Nuvola ha un'indole dolce ed equilibrata, è calma, pa-
ziente e silenziosa. Apprezzerebbe molto rilassarsi in 
giardino ma, dato il suo carattere estremamente posato, 
sarebbe una compagnia ideale anche in salotto, dove 
sfoggiare l'eleganza e la classe di una vera lady. 
Bravissima in macchina e in passeggiata, venite presto 
a conoscerla.

SOSTIENICI
• 5X1000 (C.F. 90016720550)
• Iban per donazioni:
     IT90 Q070 7588 4300 0000 0507 354
• 1€/mese con Teaming
• Tesseramento 10€/anno

Associazione di volontariato “Gli amici di Charlie”
Via della Stazione Allerona (TR)

Fb: Gli Amici di Charlie Orvieto Cell: 339 8126408 (Patrizia)
E-mail: adozioni.charlie@gmail.com
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Liceo Artistico Livio Orazio Valentini - IISACP Orvieto.

Gli studenti e le studentesse del liceo artistico al mir: tra fili, gomitoli, 
tessuti e macchine fotografiche.

Dagli inizi di novembre 
gli studenti del quarto 
anno del Liceo Artistico, 
Indirizzo Audiovisivo e 
Multimediale, insieme 
alle professoresse Va-
lentina Dalmonte e Ila-
ria Bracchetti e al pro-
fessor Fabrizio Boggi, 
stanno svolgendo un 
PCTO, un progetto di 
alternanza scuola lavo-
ro, presso la cooperati-
va MIR.
Il MIR è una sartoria-
atelier nata nel 2013 
che accoglie soggetti 
‘svantaggiati’ creando 
prodotti tessili orientati 
al recupero delle lavo-
razioni artigianali e dell’arti-
gianalità. Nel cuore di Orvieto 
la cooperativa MIR produce 
capi di alta qualità a basso im-
patto ambientale e vede lavo-
rare insieme donne vittime di 
violenza, detenuti in articolo 
21, semiliberi, ragazzi e ragaz-
ze diversamente abili.

Il lavoro della classe 4A si è 
esteso dalla discussione in 

classe alla messa in pratica, 
attraverso ogni fase creativa 
dello sviluppo di un progetto 
video-fotografico che racconta 
la realizzazione di abiti, borse e 
accessori prodotti dalla coope-
rativa. Nelle giornate di lavoro 
non sono mancati nemmeno 
tentativi di disegno e pittura dei 
tessuti e di personalizzazione di 
vecchi abiti. Il lavoro è iniziato 
con diverse ore di progettazio-
ne a scuola, per poi passare ad 

un primo incon-
tro di conoscen-
za e scambio 
di idee. Al se-
condo incontro 
gli studenti e le 
studentesse era-
no già pronti a 
scattare e regi-
strare. Dopo la 
fase di post-pro-
duzione alcuni 
elaborati sono 
già visibili sui 
social del MIR. 
Per concludere 
questo lavoro la 
classe si sta ora 
i m p e g n a n d o 
nell'ideazione e 

produzione 
di uno spot 
che trasmet-
ta i valori 
con cui il 
MIR opera. 
Gli studenti 
e le studen-
tesse sono 
e n t u s i a s t i 
perché ap-
p re z zano, 

ancor prima dei prodotti, lo 
spessore e i principi di chi ci 
lavora. Infatti, grazie a questo 
progetto, hanno potuto toccare 
con mano i concetti di scarto e 
sostenibilità, assistendo ad un 
processo che inizia con il re-
perimento di materiali e stoffe 
non più utilizzati e finisce con 
la loro trasformazione in nuo-
vi abiti e prodotti, nell’ottica di 
un’economia circolare attenta 
alla riduzione degli sprechi, 
alla condivisione, al riutilizzo, 
alla riparazione e al riciclo di 
materiali esistenti il più a lungo 
possibile. Grazie al MIR quel-
li che sarebbero dei semplici 
pezzi di stoffa inutilizzati pren-
dono una nuova vita.

Nel panorama sportivo or-
vietano, un bagliore di trion-
fo brilla più forte che mai. La 
Kanseikan ASD ha fatto ritorno 
dal Campionato Italiano FIK di 
Montesilvano con un carico di 
medaglie che rappresentano il 
risultato tangibile di una stagio-
ne di duro lavoro, pianificazio-
ne e determinazione costante. 
Sotto la guida del Maestro An-
tonio Affatati, il team ha ab-
bracciato una filosofia di impe-
gno e resilienza, tracciando un 
percorso diretto verso i propri 
obiettivi e sogni. Ma dietro ogni 
medaglia c'è molto più di una 
semplice competizione: c'è il 
sudore versato in allenamento, 
ci sono i sacrifici personali e la 
costante ricerca di superare sé 
stessi.
Oggi, con orgoglio, celebria-

mo i successi della Kanseikan 
ASD e dei suoi valorosi atle-
ti. Le loro medaglie non sono 
solo un riconoscimento del 
loro impegno, ma sono anche 
un messaggio di speranza e 
ispirazione per tutti coloro che 
sognano di realizzare i propri 
obiettivi.
Ecco i risultati di gara, a par-
tire dal Campione italiano 
FIK:
1. Delli Poggi Thomas - Cam-
pione Italiano FIK, categoria 
kumite sanbon junior -68kg
2. Papini Alessio - 2º posto, 
categoria kumite ippon senior 
-74kg
3. Martinelli Gabriele - 3º po-
sto, categoria kumite ippon ju-
nior -65kg
4. Conti Emanuele - 3º posto, 
categoria kumite ippon senior 

+70kg
5. Tarantello Leandro - 3º po-
sto, categoria kumite sanbon 
senior -74kg
6. Ricci Simone - 3º posto, ca-
tegoria kumite sanbon junior 
-68kg
Inoltre, facendo parte del 
gruppo Kanseikan in trasfer-
ta, c'è Elena Speranza dell'As-
sociazione Go Fitness di 
Montefiascone, che si è clas-
sificata al 3° posto nella ca-
tegoria sanbon junior +58kg.
Fuori dal podio, ma comunque 
degni di ammirazione, trovia-
mo:
- Giusi Caputo, al 5° posto nel-
la categoria Kata Shotokan Ve-
terani.
- Julie Delli Poggi, al 7° posto 
nella categoria Kumite Sanbon 
-63kg.

- Denise Menna Solofrizzo, 
anch'essa al 7° posto nella ca-
tegoria Kata Shotokan junior.
Il commento a caldo del Mae-
stro Affatati è un'ode alla deter-
minazione e alla preparazione 
dei ragazzi in gara. Sottolinea 
con orgoglio come abbiano 
saputo mettere in pratica tutto 
ciò che hanno imparato in pa-
lestra, affrontando con grande 
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Il raggiungimento del primo 
premio nazionale del con-
corso "Green it up! Giovani e 
comunità educanti protagoni-
sti della transizione ecologi-

ca - Missione Natura: scuole 
in azione per la biodiversità", 
patrocinato dall'Istituto Oikos, 
oganizzazione non-profit im-
pegnata in Europa e nei paesi 
in via di sviluppo nella tutela 
della biodiversità,  segna un 
importante traguardo per gli 
studenti della classe 2S2 dell'I-
IS Majorana-Maitani e per l'in-
tera comunità scolastica.
Il loro progetto "BioRitmi: Arte 
e Natura" si è guadagnato un 
posto di rilievo tra le iniziative 
nazionali volte a valorizzare il 

ruolo delle scuole e delle co-
munità educanti nel promuo-
vere la sostenibilità e la tutela 
della biodiversità.
bioritmi2Il progetto, ideato e 

portato avanti dagli studenti 
della classe 2S2, si è distinto 
per la sua capacità di intrec-
ciare l'arte e l'impegno am-
bientale, offrendo una risposta 
concreta e creativa alle sfide 
della transizione ecologica. 
"BioRitmi: Arte e Natura" pre-
vede la celebrazione della bio-
diversità attraverso l’espres-
sione artistica degli studenti e 
un'azione diretta di impegno 
ecologico mediante l'adozione 
simbolica di alberi e alveari.
La selezione del nostro proget-

to tra le 10 migliori proposte a 
livello nazionale rappresenta 
non solo un riconoscimento 
del valore dell’iniziativa, ma 
anche un incentivo a continua-
re su questa strada, incorag-
giando gli studenti a diventare 
protagonisti attivi della tutela 
ambientale.
Il culmine dell'evento sarà il 
22 aprile, in occasione della 
Giornata della Terra, quando 
la scuola si trasformerà in un 
vivace epicentro di creatività e 
impegno ecologico.
La giornata sarà scandita dal-
la presentazione delle opere 
artistiche, dalla cerimonia di 
premiazione e dalla piantu-
mazione simbolica di un albe-
ro, che segnerà l'avvio di un 
progetto di lungo termine per 
la creazione di un frutteto anti-
co nell'area 
scolastica.
Q u e s t o 
t raguardo 
rappresenta 
u n ' o p p o r-
tunità stra-
o r d i n a r i a 
per tutta la 
nostra co-
munità edu-

cativa di riflettere sul proprio 
ruolo nell'ambito della soste-
nibilità ambientale e di con-
tribuire attivamente alla tutela 
della biodiversità. È un invito a 
ciascuno di noi a riconoscere 
l'importanza della natura e a 
impegnarsi quotidianamente 
per la sua salvaguardia.
Con "BioRitmi: Arte e Natura", 
la nostra scuola dimostra che 
attraverso la creatività, l'edu-
cazione e l'impegno collettivo 
è possibile fare la differenza, 
innescando un cambiamento 
positivo per il pianeta. Siamo 
orgogliosi dei nostri studenti 
e della loro capacità di esse-
re non solo apprendisti ma 
anche maestri nel cammino 
verso un futuro più verde e so-
stenibile.

COMPRENSORIO

COSTRUZIONI IDRAULICHE STRADALI EDILI
Sede Legale:
Via MOnte Vettore snc - Orvieto (TR)
Tel. 0763 302527 Fax 178 2207216
Impianto di produzione
Conglomerati Bituminosi:
Loc. Pian dei Poveri - Orvieto (TR)
Tel. 334 6266642
cise@basili.itQuesta pagina è stata realizzata grazie al contributo di C.I.S.E. srl

BioRitmi vincenti per l'IIS Majorana-Maitani.

L'artista in copertina è 
Alessandro Mingardi

"Ciao mi chiamo Alessandro, 
sono di Orvieto, amo ogni forma 

d'arte e da un anno a questa parte 
mi sono appassionato anche al 

make up e al body pianting, ho 
voluto che per una volta la tela fosse il 

mio viso, grazie ad esso, ho scoperto che 
si possono creare infinite idee e renderle in 

qualche modo vive con l'espressione del volto."

COPERTINA

D
ic

em
br

e 
20

21
 - 

n.
17

9 
- A

nn
o 

XI
V 

- R
eg

is
tra

zi
on

e 
al

 T
rib

un
al

e 
di

 T
er

ni
 (e

x 
O

rv
ie

to
) n

°4
 d

el
 2

9.
07

.0
5 

- E
di

to
 d

a 
E

as
ym

ed
ia

 s
rl

ASCENSORI – MONTASCALE   …
SOLUZIONI PER L’ACCESSIBILITA’...

ORVIETO  Strada Fontanelle di Bardano, snc - Tel. 0
763 315207 - e-mail  in

fo@ascensorisidi.It 
- www.ascensorisidi.it

L'azienda SIDI sr
l so

stie
ne l'in

formazione orvie
tana

S
et

te
m

br
e 

20
21

 - 
n.

17
6 

- A
nn

o 
X

IV
 -

 R
eg

is
tr

az
io

ne
 a

l T
rib

un
al

e 
di

 T
er

ni
 (

ex
 O

rv
ie

to
) 

n°
4 

de
l 2

9.
07

.0
5 

- 
E

di
to

 d
a 

E
as

ym
ed

ia
 s

rl

ASCENSORI – MONTASCALE   …SOLUZIONI PER L’ACCESSIBILITA’...
ORVIETO  Strada Fontanelle di Bardano, snc - Tel. 0763 315207 - e-mail  info@ascensorisidi.It - www.ascensorisidi.it

L'azienda SIDI srl sostiene l'informazione orvietana

Fe
bb

ra
io

 2
02

1 
- n

.1
70

 - 
An

no
 X

IV
 - 

R
eg

is
tra

zi
on

e 
al

 T
rib

un
al

e 
di

 O
rv

ie
to

 n
°4

 d
el

 2
9.

07
.0

5 
- E

di
to

 d
a 

E
as

ym
ed

ia
 s

rl

ASCENSORI – MONTASCALE   …SOLUZIONI PER L’ACCESSIBILITA’...

ORVIETO  Strada Fontanelle di Bardano, snc - Tel. 0763 315207 - e-mail  info@ascensorisidi.It - www.ascensorisidi.it

L'AZIENDA SIDI SRL SOSTIENE L'INFORMAZIONE ORVIETANAil Vicino cerca “artisti”!!!il Vicino cerca “artisti”!!!
Dipingi, ami la fotografia, disegni, ti diverti con matite e carboncini,...  

ANCHE TU IN COPERTINA!
il tema lo dicidi tu! manda ciò che più ti piace a info@ilvicino.it

#ilvicinocercaartista

abilità anche le situazioni di 
gara più complesse e avverse.
Prepararsi per una competizio-
ne significa essere pronti non 
solo fisicamente, ma anche 
mentalmente. Significa avere 
gli strumenti per gestire l'emo-
zione che accompagna ogni 
combattimento o kata. E arri-
vare preparati è già una vitto-
ria in sé. Le medaglie, quindi, 
diventano il simbolo tangibile 
di questo processo di crescita e 
conquista personale.
Il Maestro e tutta la squadra 

ora sono in attesa della pubbli-
cazione ufficiale della classifica 
azzurrabili, con l'aspettativa di 
vedere ben 4 degli atleti orvie-
tani della Kanseikan convocati 
nella squadra nazionale FIK. 
Questo prestigioso ricono-
scimento aprirebbe loro le 
porte per rappresentare 
l'Italia al prossimo Cam-
pionato del Mondo IKU, 
in programma in Argentina il 
prossimo ottobre. Un traguar-
do che non solo celebrerebbe 
il talento e l'impegno di questi 
atleti, ma li proietterebbe anche 
sul palcoscenico internazionale, 
portando lustro non solo alla 
loro palestra, ma all'intera co-
munità orvietana.
Bravi ragazzi! Avanti tutta verso 
nuovi traguardi e sogni da rea-
lizzare. La vostra determinazio-
ne e passione sono un esempio 
per tutta la comunità sportiva 
orvietana e oltre.


